

## RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 28 de febrero de 2021

## **JEFA DE GOBIERNO**

FRENAN DESIGNACIONES POR FALTA DE PARIDAD. La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que regresó al Comité Técnico de Selección del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva su propuesta de 12 integrantes del Directorio Técnico, ya que sólo había dos mujeres. No puede ser que, de 12 personas envíen diez hombres y dos mujeres. Entonces estamos regresando estos nombramientos, no va a ser publicado en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México y solicitamos al Congreso que fue quien nombró al Comité Técnico de Selección pues que haga un llamamiento a este Comité para que sea una selección paritaria, seis mujeres y seis hombres. Tal cual lo establece toda la normatividad de la Ciudad de México, relacionada con la paridad". Exc 19C, Jor 25C, Ref3C

## AUTOBUSES RTP LLEVARÁN A VACUNAR A ADULTOS MAYORES DE ZONAS

ALEJADAS de Xochimilco y Tláhuac, con el fin de facilitar la aplicación del biológico ruso Sputnick V. "En Xochimilco ya se inició este proceso y en Tláhuac lo vamos a hacer a partir del lunes, para que por ejemplo Mixquic, que es de los pueblos que quedan más alejados de los centros de vacunación, no tengan problemas", comentó la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO.** Jor 24C

#### VACUNACIÓN DEPENDE DE DOSIS ENTREGADAS POR EL GOBIERNO FEDERAL:

**SHEINBAUM.** La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que el número de vacunas se rige por el número de lotes que envía el Gobierno Federal y no por la densidad poblacional de las alcaldías. Agregó que lo planteado es que se utilice una misma marca de vacuna en cada alcaldía y que dependiendo de cuántas dosis sean entregadas se determinará cuáles serán las siguientes alcaldías en formar parte de la campaña de vacunación. "Cro 12, Heraldo 7, Ref 1C

PRIMER ACTO PRESENCIAL DESDE DICIEMBRE. Hoy la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, recibirá en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento a los gobernadores de Chiapas, Puebla, Tabasco, Veracruz, Morelos y Baja California y dará su primera conferencia de prensa presencial después de que suspendiera sus actos públicos con el decreto del semáforo rojo, el 19 de diciembre del año pasado. Exc 18C



28 DE FEBRERO DE 2021

**TENDRÁ CHAPULTEPEC 2 CALZADAS FLOTANTES.** En lugar de una, serán dos las calzadas flotantes que servirán para integrar la Primera con la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec, informó ayer la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La funcionaria explicó que la decisión fue tomada una vez que fue modificado el proyecto conceptual planteado por el arquitecto Benjamín Romano, en el que se proponía una calzada peatonal de acceso universal para cruzar Periférico, con una rampa prolongada en una pendiente de dos grados. Ref 2C, Jor 26C

#### COVID-19

## SE ENCARÓ AL COVID-19 CON TODOS LOS RECURSOS ECONÓMICOS Y HUMANOS.

La pandemia del COvid-19 llegó hace un año a la CDMX y puso a prueba a un sistema de salud en proceso de reconstrucción; además, atacó principalmente a una población empobrecida y enferma, resumió la secretaría de Salud capitalina, Oliva López Arellano. En entrevista con La Jornada, la funcionaria afirmó que, a pesar de esas circunstancias, la respuesta del gobierno ocal fue rápida, unificada y se movilizaron todos los recursos humanos y económicos para la atención de le enfermedad, que hasta el 25 de febrero ha costado la vida a 34 mil 706 personas, con un acumulado de 549 mil 785 personas contagiadas. Jor 24C



DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

PREVÉN BAJEN MUERTES EN LA TERCERA EDAD. Con la vacunación contra Covid-19 de las personas de la tercera edad en la Ciudad de México, la tasa de mortalidad irá disminuyendo en las próximas semanas, anticipó el director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark García Dobarganes. "Es totalmente previsible y eso se está viendo ya en otras partes del mundo para el grupo de personas vacunadas. Entonces, eso debería notarse en algunas semanas, por lo menos empezar a cambiar la tasa de mortalidad para el grupo de 60 y más", detalló. Explicó que conforme la gente va siendo inmunizada, disminuye el porcentaje de susceptibilidad y eso modifica la curva de mortalidad. Uni A 16

YA VACUNARON A 10.3% DE ANCIANOS. Hasta el momento 170 mil 467 adultos mayores residentes han recibido la primera dosis de la vacuna contra la Covid-19 en la Ciudad de México, después de que el pasado 15 de febrero inició el Plan Nacional de Vacunación contra Covid-19. El total representa el 10.3% de las personas de 60 años y más que serán inoculadas en la capital y que asciende a un millón 650 mil. Este sábado se reportó que 20 mil 670 adultos mayores habían sido inoculados; 8 mil 304 de la alcaldía Iztacalco, 5 mil 154, de la alcaldía Tláhuac; y 7 mil 212, de Xochimilco. Exc 18C

**DESTACAN RED.** Conservar las vacunas en frío ha sido un reto logrado en la Capital. El coordinador del Programa Nacional de Vacunación en CDMX, Víctor Hugo Borja, destacó la red de enfriamiento para el correcto manejo de los biológicos que requieren de ultracongelación. Aseguró que la CDMX tiene una red de frío en buenas condiciones. Además, los institutos nacionales de Salud y las Universidades han prestado ultracongeladores. Ref 1C

CARLOS HERNÁNDEZ FUE LA PRIMERA VÍCTIMA DEL COVID-19 EN MÉXICO; SE CONTAGIO EN CONCIERTO. A un año de que el COVID-19 llegó a México, la señora Adriana Meneses considera que a pesar del dolor que ha causado la pandemia, muchas personas no han aprendido de la muerte de su marido, Carlos Hernández, ni de las otras 185 mil 257 defunciones a causa del coronavirus SARS-CoV-2 en nuestro país. En entrevista con El Heraldo de México, la señora Adriana, cuyo esposo fue la primera persona que falleció por COVID en México, argumenta que aún hay gente que no usa el cubrebocas, sale a las calles, que no cree en esta enfermedad ni se quiere vacunar, mientras que las autoridades no han actuado lo suficiente para contrarrestar la falta de información y tampoco aplican un método claro. Heraldo 7



28 DE FEBRERO DE 2021

EN LA PANDEMIA LA MOVILIDAD MEJORÓ. Las medidas de sana distancia para evitar contagios de covid-19 provocaron un cambio en la movilidad de la Ciudad de México que se reflejó en bajos registros de tráfico y afluencia en sistemas de transporte público, los cuales generaron beneficios para los capitalinos al diluirse los embotellamientos y achatarse las curvas de las horas pico. Las disposiciones urgentes como el teletrabajo, el escalonamiento de horarios y la instalación de ciclovías emergentes mejoraron los tiempos de traslado, bajaron las aglomeraciones y aumentaron la calidad de vida en la ciudad. Exc 18C

FILAS DEBEN SEGUIR: LAJOUS. Las medidas de sana distancia para mitigar contagios por coronavirus obligaron a las autoridades a aumentar las dosificaciones por medio de vallas y señalamientos que marcaban el distanciamiento social. Aunque en el Metro y Metrobús ya se había implementado un programa piloto para organizar el ascenso y descenso, la pandemia provocó que la medida se convirtiera en un requisito indispensable dentro del transporte público y que la mayoría de los usuarios cumpliera, dijo Lajous. Ahora el reto es que, una vez que los semáforos sanitarios pasen a amarillo y luego a verde y las afluencias en el transporte se recuperen, estas medidas se sigan respetando. Exc 18C



DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

'ES UN GOLPAZO A LA ECONOMÍA'. El cierre de la UNAM por la pandemia está por cumplir un año y ha puesto en jaque la economía de negocios y arrendadores de cuartos y departamentos en la Colonia Copilco, Coyoacán. Hay inmuebles en alquiler que desde hace 11 meses están vacíos; estudiantes y profesores terminaron los contratos y se fueron. Ref 1C

**REACTIVA EL INFOCDMX LA INFORMACIÓN PÚBLICA.** A partir de mañana, 69 de 147 sujetos obligados reactivarán el procesamiento de solicitudes de transparencia, de acuerdo con el calendario aprobado el viernes por el Pleno del Instituto de Transparencia de la Ciudad de México (InfoCDMX). Esto representa 46.9 por ciento del padrón y abarca a los sujetos obligados con menos solicitudes acumuladas, lo que incluye órganos desconcentrados y partidos políticos, entre otros. Ref 1C

**DESBORDADOS POR EL CORONAVIRUS.** Desde el primer contagio en México hace un año, AMLO ha dicho en reiteradas ocasiones que el país es un ejemplo en el manejo de la pandemia, pero el tiempo y las cifras señalan lo contrario; la nación ocupa los primeros sitios en números negativos. Desde que el Covid-19 llegó a México, el presidente Andrés Manuel López Obrador y su gabinete han asegurado al menos en siete ocasiones que el país ha sido ejemplo mundial del manejo de la pandemia y que le ha ido mejor que a otras naciones. Sin embargo, los 2 millones 84 mil 128 contagios y las 185 mil 257 defunciones, sin contar el exceso de mortalidad, contradicen sus declaraciones; incluso la Organización Mundial de la Salud (OMS) alertó por el comportamiento de la pandemia en la República mexicana. Los datos proporcionados por la Secretaría de Salud (Ssa) indican que, en promedio, cada día 5 mil 725 ciudadanos contraen el SARS-CoV-2, y las más de 185 mil defunciones han triplicado el escenario "catastrófico" que proyectó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Entre las 20 naciones más afectadas por el coronavirus, México tiene la mayor letalidad, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins. Uni A1/6-7

## TRAS UN AÑO EN PANDEMIA, VAN 185,257 DECESOS COVID. A un año de haberse

anunciado el primer caso de Covid-19 en México, nuestro país registra 185 mil 257 defunciones por esta enfermedad, así como 2 millones 84 mil 128 contagios. Ayer, en conferencia de prensa en Palacio Nacional, autoridades del sector Salud nacional actualizaron las cifras de la epidemia. En total, anunciaron 783 nuevas defunciones y otros 7 mil 246 casos positivos. Christian Arturo Zaragoza Jiménez, director de Información Epidemiológica de la Secretaría de Salud (Ssa), detalló que más de un millón 630 mil personas se han recuperado



28 DE FEBRERO DE 2021

de este virus y que se estima que sólo 2% de los casos permanezcan activos, es decir, que todavía tengan capacidad de infectar. Uni A8

PIERDEN COLEGIOS 18% DE ALUMNOS. Durante la pandemia, las escuelas privadas perdieron al 18 por ciento de sus alumnos, desde preescolar hasta preparatoria, principalmente por razones económicas o porque algunos padres consideraron que no valía la pena pagar colegiatura por la educación a distancia. Las pérdidas de matrícula se reportan en el estudio "El Impacto del Covid-19 Desde la Voz de los Colegios Particulares", realizado por la Universidad Iberoamericana, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) y la Confederación Nacional de las Escuelas Privadas (CNEP). A través de encuestas realizadas en octubre, noviembre e inicios de diciembre en 333 escuelas de la Confederación de diversas entidades, los directores o coordinadores de los planteles expresaron sus preocupaciones. Ref A1

**ESPERAN MÁS DOSIS PARA ZONAS URBANAS.** Por las características de almacenamiento de las 852 mil 150 vacunas de Pfizer-BioNTech que se prevé lleguen el próximo martes, éstas serán destinadas a zonas urbanas, informó ayer José Luis Alomía, director general de Epidemiología. En tanto, las 800 mil dosis de Sinovac -que arribaron la mañana de ayer al País- están contempladas para áreas rurales. Ref A6



28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

## **CIUDAD DE MÉXICO**

!

**OCHO DETENIDOS EN DOS OPERATIVOS DE LA SSC**. Cuatro presuntos integrantes de la Unión Tepito, entre ellos Israel Villanueva, El Buches, y Juan Manuel González, el Juanito o el Pollo, fueron detenidos por delitos contra la salud, robo, extorsión y se investiga su posible vínculo con el asesinato de los niños de origen mazahua en octubre pasado. Jor 26C, Ref 1C

DETERMINAN RECURSAR A PABLO GÓMEZ DESAFUERO DE MAURICIO TOLEDO. El diputado morenista y presidente de la Sección Instructora, Pablo Gómez, fue recursado del estudio y análisis del caso para retirar o no el fuero, al legislador Mauricio Toledo acusado por la Fiscalía capitalina de "probable enriquecimiento ilícito". Así lo determino y votó esta tarde en la sección instructora de la Cámara de Diputados de la Cámara de Diputados en sesión virtual Oficialmente Gómez, quien es además vicecoordinador de la bancada de Morena, ya fue notificado de esta determinación. El 22 de febrero en entrevista con La Silla Rota, afirmó que él ya estaba al margen del caso mientras sus compañeras tomaban una determinación. Y aunque se le pidió un comentario al respecto, respondió "no puedo dar ninguna opinión, ni decir lo que se tiene que hacer. No puedo decir nada, lo siento mucho por favor compréndeme". La Silla Rota <a href="http://bit.ly/37Uzx0C">http://bit.ly/37Uzx0C</a>

**REFUERZAN AYUDA PARA LAS MUJERES VIOLENTADAS**. De acuerdo con las modificaciones al artículo 49 de la ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, cada alcaldía deberá de contar por lo menos, con una Casa de Emergencia para recibir a mujeres víctimas de violencia. Esto se dio a conocer ayer en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México. Exc 19C, Ref 3C

TRIQUIS PROTESTAN Y LOS ENCAPSULAN EN PLENO CALOR. Ayer por la mañana, un grupo de artesanos triqui salieron del Zócalo hacia el aeropuerto para exigir apoyos ante la crisis económica derivada de la pandemia por covid-19. Sin embargo, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana los encapsularon en el puente de Fray Servando Teresa de Mier y Francisco de Paso y Troncoso por más de cuatro horas, hasta que los inconformes se retiraron. Durante el bloqueo el termómetro alcanzó 26 grados centígrados. Exc 19C

**ANUNCIOS PROHIBIDOS.** El Invea avanza en el retiro de publicidad exterior ilegal. El Instituto de Verificación Administrativa desmanteló dos estructuras, de 3.5 y 1.5 toneladas, en un inmueble de Calzada San Antonio Abad, Colonia Vista Alegre Moderna, en Cuauhtémoc.



28 DE FEBRERO DE 2021

La tercera estructura, con peso de 6.5 toneladas, fue retirada de la azotea de un edificio de la Calle Antillas, Colonia Portales Sur, en Benito Juárez. El Instituto informó que su retiro se realizó para salvaguardar la integridad física y patrimonial de las personas que ocupan el edificio donde se ubicaban y de quienes transitan por la zona. Ref 2C

LIDERAN UNIFAMILIARES LOS PAGOS 19S. En lo que va de 2021, más del 80 por ciento de los importes pagados por la Comisión para la Reconstrucción de la Ciudad de México corresponden a trabajos en viviendas unifamiliares, aunque estos sumaron hasta enero un ejercicio de 53 de los 167 millones de pesos reportados por el organismo como gasto. Ayer, REFORMA dio a conocer que, tras la renuncia de representantes de la sociedad civil en la Subcomisión de Transparencia, la Comisión para la Reconstrucción actualizó los datos de gasto, con lo que se reveló que de 2019 hasta enero de 2021 se han ejercido 3.9 mil millones de pesos, mientras que el total comprometido asciende a 5.3 mil millones. Ref 2C

LA MAGDALENA CONTRERAS ALISTA CARRIL REVERSIBLE, junto con la Secretaria de Movilidad, a partir de marzo en la calle de Oaxaca, para así reducir el tiempo de traslado desde las zonas altas de la alcaldía. Exc 18C



DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

BUENA CARA A LA CIUDAD PERDIDA DE TACUBAYA. La zona de Tacubaya se renovó ayer al completarse la restauración de una vecindad en la calle de Manuel Dublán, en la alcaldía de Miguel Hidalgo. El Edificio de 330 metros cuadrados fue abandonado y tras su restauración, por medio del Sistema de Actuación por Cooperación, quedó con 17 departamentos y dos locales comerciales. Jor 26C, Ref 2C

AMENAZA CONTINGENCIA LA ZONA METROPOLITANA. La calidad del aire fue muy mala por tercer día consecutivo, de acuerdo con el Sistema de Monitoreo Atmosférico (Simat), adscrito a la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). Ayer sábado, la Ciudad de México quedaron a 3 partes por millón (ppm) por debajo de la primera declaratoria de contingencia ambiental en el año en la Zona Metropolitana del Valle de México. A las 18:00 horas, el ozono alcanzó las 152 ppm en la estación Miguel Hidalgo, muy cerca de las 155 ppm que detona la emergencia. Por la mañana, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) reportó que la temperatura máxima llegaría a los 30 grados, la cual se registró en la zona de La Merced después de las 15:00 horas. Ref 1C

## INJUVE INVOLUCRA A JÓVENES PARA ALEJARLOS DE DELITOS. Brinda apoyo de 3

mil pesos a 16 personas cuyos padres están en prisión; mediante programa realizan acciones culturales y deportivas en sus comunidades. Dieciséis jóvenes cuyos padres se encuentran en prisión pagando una condena reciben 3 mil pesos mensuales por parte del programa Jóvenes Unen al Barrio del Instituto de la Juventud de la Ciudad de México (Injuve-CDMX), para realizar acciones en favor de sus comunidades como talleres deportivos, murales para dignificar las calles, todo con el objetivo de sacar de actividades delictivas a otros jóvenes. Ali, de 20 años, quien vive en la alcaldía Benito Juárez, es una de las beneficiadas. Desde muy chica tuvo que solventar los gastos de su casa ya que su madre fue enviada a prisión al Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla. Uni A17

## **ELECCIONES**

VEN RESPONSABILIDAD DE ROMO EN FOLLETOS. Ante la presunta difusión de folletos con la campaña "Romo te vacuna", el Instituto Electoral capitalino (IECM) determinó que existe una posible responsabilidad del Alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, al menos por lo de redes sociales, por lo que inició el Procedimiento Administrativo Sancionador



28 DE FEBRERO DE 2021

Oficioso. El IECM publicó el acuerdo que inicia el procedimiento y que revela que, a pregunta expresa, la Alcaldía negó la autoría de los formularios para presuntamente registrar a adultos mayores y rechazó contar con recursos para vacunación. Ref 3C

MILITANTES DE MORENA PIDEN REPLANTEAR CANDIDATURAS. Alrededor de mil 300 militantes y simpatizantes de Morena —cifra de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), mientras que los organizadores afirmaron que eran mil 700— marcharon la tarde del sábado para manifestar su descontento por las decisiones tomadas al interior del partido, de lo que llamaron una "cúpula" que designó como candidatos a la alcaldía Venustiano Carranza a Evelyn Parra; a la Cuauhtémoc, a Dolores Padierna, y para Álvaro Obregón, a Eduardo Santillán. El contingente salió de la Plaza Tlaxcoaque, en la alcaldía Cuauhtémoc, con dirección a la Comisión Nacional de Encuestas, con sede en la colonia Santa Anita, en la Iztacalco, en punto de la 10:00 horas. Uni 16



DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

EL CABALLITO. PERFILAN A EXPANISTA PARA PELEAR EN COYOACÁN. Le platicamos que mientras en Morena está atorado el resultado para definir el candidato a la alcaldía de Coyoacán, en el bloque conformado por el PAN-PRI-PAN avanza el acuerdo para que sea el expanista y exdiputado local, Giovanni Gutiérrez, el abanderado para tratar de ganar esa demarcación que hoy, pese a los amagos del actual edil Manuel Negrete de irse a Morena, todavía está en manos de la oposición. Nos cuentan que ya es casi un hecho la designación de quien compitió en 2018 por una diputación local y perdió, pero faltan algunos ajustes, y sobre todo, seguir amarrando el acuerdo porque los abanderados deberán pasar primero los procesos internos de sus respectivos partidos y luego ser registrados, en candidatura común, ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México a partir del 11 de marzo.

VIOLENCIA DE GÉNERO, PANDEMIA Y FALTA DE PRESUPUESTO AMENAZAN ELECCIONES. Los efectos de la pandemia, una latente recesión económica que impacte el

ánimo de la gente, desinformación por noticias falsas, el incremento del discurso de odio en redes sociales, la violencia y discriminación de género, pero sobre todo una reducción en la asignación a su presupuesto, son algunas amenazas detectadas por el Instituto Electoral de la Ciudad de México para enfrentar el proceso en curso, trascendió. Jor 25C

COVID-19 DIFICULTA LA INSTALACIÓN DE CASILLAS. No cambia el programa de que sean lo más cercanas a los domicilios de los votantes, señala el consejero Mauricio Huesca. La presencia de Covid-19 se ha convertido en otro obstáculo para los organismos comiciales locales y nacionales, los cuales enfrentan una batalla para encontrar una ubicación ideal de las casillas en las que se ejercerá el voto el 6 de junio de este año, admitió Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). En entrevista con El Sol de México, informó que algunos ciudadanos, que tradicionalmente prestaban los patios de sus casas para instalar centros de votación, ya no lo quieren hacer por la pandemia. Sol Mex

MORENA DEBE DEFINIR RUTA DE SELECCIÓN EN DÍAS. La Comisión Nacional de Elecciones de Morena deberá definir en menos de cinco días la ruta más adecuada para reponer el proceso en la selección del candidato para el gobierno de Guerrero, tras la decisión de repetir el mecanismo mediante el cual había sido electo Félix Salgado Macedonio. En tanto, el presidente nacional de ese partido, Mario Delgado, afirmó que Morena no es omiso ante los diversos señalamientos de agresión sexual que existen contra el senador con licencia, pero señaló que los derechos políticos de Félix Salgado Macedonio están a salvo en el partido. Uni A5



28 DE FEBRERO DE 2021

## "NO QUITAREMOS EL DEDO DEL RENGLÓN"; MUJERES DE MORENA LANZAN ADVERTENCIA A SALGADO. Al considerar que la reposición del proceso para elegir

candidato en Guerrero le deja la puerta abierta al senador, militantes y simpatizantes del partido se mantendrán en alerta. Mujeres militantes y simpatizantes de Morena exigieron al partido no dejar que Félix Salgado Macedonio vuelva a registrarse como candidato a la gubernatura de Guerrero. En un posicionamiento, reconocieron la decisión de la Comisión Nacional de Honor y Justicia (CNHJ) para reponer el proceso de evaluación de aspirantes a gobernar dicho estado, lo que podría dejar fuera de la elección al senador con licencia. Exc 1-A

## INDAGAN POR CRIMEN A CANDIDATO DE HACES. Una semana antes de ser ejecutado

en Puerto Morelos, Quintana Roo, Ignacio Sánchez Cordero acudió a la Fiscalía Estatal de Quintana Roo para pedir protección. La razón: había recibido amenazas de muerte de un contrincante político de nombre Tirso Esquivel Ávila. Esquivel, según el dicho de Sánchez Cordero, había ofrecido 5 millones de pesos por su ejecución. A la amenaza le precedieron hostigamientos contra Sánchez de elementos de la Guardia Nacional, según contó a allegados. En una ocasión fue retenido por efectivos de la Guardia quienes tras cachearlo y revisar su auto lo dejaron ir varios minutos después con el mensaje: Ref A1

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

!

## **TRASCENDIDOS**

EL CABALLITO. EL MANOTAZO DE SHEINBAUM. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ayer de plano dio un manotazo en la mesa al Comité de Selección que propone a los 12 integrantes del Comité Técnico del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva. ¿La razón? Porque le enviaron el nombramiento de 10 hombres y dos mujeres, lo que la mandataria capitalina consideró que incumple la perspectiva de género, así que les devolvió la lista para que la rehagan y es más, el regañó no quedó ahí, les recordó que cuando ese mismo comité propuso al titular de dicho instituto, tampoco incluyó a ninguna mujer. De paso, también llamó la atención del Congreso capitalino, que eligió a los integrantes de dicha instancia, para que apliquen la perspectiva de género.

## **NACIONAL**

AMLO PLANTEARÁ A BIDEN REPETIR PROGRAMA BRACERO. Se busca que mexicanos y latinos laboren en EU por la vía legal, adelanta. El presidente Andrés Manuel López Obrador propondrá a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, un acuerdo similar al Programa Bracero, para que migrantes mexicanos y centroamericanos laboren en ese país por la vía legal. Durante una evaluación al programa de Precios de Garantía de Segalmex, expresó que planteará el tema en el encuentro virtual con el mandatario estadounidense el próximo lunes. "Vamos a tratar este asunto: 'Ustedes van a necesitar para crecer y producir trabajadores mexicanos y centroamericanos, vamos mejor ordenando el flujo migratorio, legalizándolo para darle garantía a los trabajadores, que no arriesguen su vida, que se protejan los derechos humanos". Uni A4

OPACIDAD: PRESIDENCIA NO TRANSPARENTA GASTOS. La opacidad en la Oficina de

la Presidencia de la República en el actual sexenio ha provocado que esta institución no transparente ni el gasto que ha realizado en la compra de papel higiénico. Según cifras del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), la oficina presidencial está dentro del top ten de dependencias que menos solicitudes de información responden, bajo el argumento de que los datos solicitados no existen o que la petición no corresponde al marco de la ley. Entre el 1 de diciembre de 2018 y el 26 de febrero de 2021, la Oficina de la Presidencia ha desechado 386 solicitudes de



28 DE FEBRERO DE 2021

información, al señalar la inexistencia de los datos requeridos; negó otras 177 peticiones porque, argumentó, supuestamente no correspondían a ley. Uni A1/4

ARREMETEN CONTRA CONSTRUCTORAS. En el pasado las constructoras privadas eran muy buenas para robar y no para construir, acusó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que aplaudió que ahora el Ejército construya obras como los cuarteles de la Guardia Nacional. "Durante el periodo neoliberal se corrompieron también las empresas constructoras, al grado que tenían más abogados que ingenieros, porque eran muy buenos para el litigio, no para la construcción; muy buenos para el influyentismo y desde luego muy buenos para robar", sostuvo al inaugurar un cuartel de la Guardia en Jerez, Zacatecas. Ref A8

"SUFRÍ DE VIOLENCIA EN REUNIONES DEL GABINETE": SÁNCHEZ CORDERO. Olga Sánchez Cordero, titular de la Segob, acusó que en los primeros años del actual sexenio ha sido víctima de violencia por parte de los integrantes del gabinete de seguridad y blanco de críticas de algunos medios de comunicación, debido a su condición de mujer. Esta es la segunda ocasión en que la titular de la Segob acusa malas prácticas en el interior del gabinete de seguridad, del que forma parte. Uni A9



DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

28 DE FEBRERO DE 2021

**EJECUTA COMANDO A 11 EN TONALÁ.** Once trabajadores de la construcción que esperaban la paga de su salario fueron asesinados ayer por un comando de hombres armados en la Colonia Jauja, en Tonalá, Jalisco. De acuerdo con la Comisaría Municipal, las personas convivían al exterior de una finca en la Avenida Pemex, cerca de 5 Mayo, cuando los agresores les dispararon con armas largas y cortas. Además de los 11 fallecidos, una mujer y un niño de cinco años resultaron heridos durante el ataque. Ref A1

#### ARRASTRA INDAGATORIAS 'REY DE OUTSOURCING'. Por lo menos desde hace una

década, Raúl Beyruti Sánchez, presidente de GINgroup, ha sido objeto de investigaciones por delitos fiscales, financieros y de lavado de dinero, pero no fue sino hasta ahora que la Fiscalía General de la República (FGR) procedió penalmente en su contra. En los dos sexenios anteriores, la entonces Procuraduría General de la República (PGR) integró por lo menos tres averiguaciones previas contra el empresario, conocido como "Rey del Outsourcing" por fraudes fiscales que sumaron 33 millones 873 mil 10 pesos, sin embargo, hasta donde se tiene noticia, nunca llegaron a un proceso penal. Ref A3

Alumnas DEL INBAL EXIGEN DESTITUCIÓN DE DIRECTIVOS POR ENCUBRIR CASOS DE ACOSO SEXUAL. Alumnas de la Academia de la Danza Mexicana, del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), exigen la destitución de varios directivos tras las denuncias públicas de acoso sexual por parte de profesores, y anunciaron un paro indefinido hasta que se atiendan sus demandas. A través de un pliego petitorio firmado por "voceras de la licenciatura", exigen que los docentes, la mayoría con cargos directivos, sean removidos de sus cargos por encubrir casos de acoso sexual. Animal Político. <a href="http://bit.ly/3q2MLPd">http://bit.ly/3q2MLPd</a>

# RESUMEN NOTAS PERIODÍSTICAS GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 28 de febrero de 2021

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX



28 DE FEBRERO DE 2021

**ESPERAN MÁS DOSIS PARA ZONAS URBANAS.** Por las características de almacenamiento de las 852 mil 15º vacunas de PfizerBioNTech que se prevé lleguen el próximo martes, estas serán destinadas a zonas urbanas, informó ayer José Luis Alomía, director general de epidemiología. **Ref, 6, A.** 

VACUNACIÓN DEPENDE DE DOSIS ENTREGADAS POR EL GOBIERNO FEDERAL: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que el número de vacunas se rige por el número de lotes que envíe el Gobierno Federal y no por la densidad poblacional de las alcaldías. "Lo importante es que en marzo o abril sean vacunados todos los adultos mayores" dijo. Cró, 12, Met.

VACUNAS RIGUROSAMENTE VIGILADAS. La vacunación continúa en la capital del país a paso ordenado; en la foto, la escolta al portavacunas en Iztacalco. Cró, 1.

**REGISTRAN 159 MI VACUINADOS EN CDMX.** Desde el 15 de febrero, cuando inició la vacunación a personas de 60 años y más en la CDMX, hasta ayer se han vacunado 158 mil 907 adultos mayores. En videoconferencia la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dio el reporte. **Sol, 19, Met. Exc, 18, Com.** 

## AUTOBUSES RTP LLEVARÁN A VACUNAR A ADULTOS MAYORES DE ZONAS ALEJADAS.

Unidades de la RTP trasladan a los adultos mayores que viven en las comunidades más alejadas de Xochimilco y Tláhuac a las macrounidades de vacunación, con el fin de facilitar la aplicación del biológico ruso Sputnik V. "En Xochimilco ya se inició este proceso y en Tláhuac, lo vamos hacer a partir del lunes..." comentó Claudia Sehinbaum, Jefa de Gobierno de la CDMX. Jor, 24, Cap. Met, 11. Uni, 16, Met. Grá, 10.

**SUMAN UN MILLÓN DE DOSIS.** En la madrugada de ayer llegaron al Aeropuerto Internacional de la CDMX 800 mil dosis de la vacuna contra el Covid-19, que produjo la farmacéutica Sinovac, por lo que suman ya un millón con las 200 mil que llegaron días antes. **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum,** así como el director de prestaciones Médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social, Víctor Hugo Borja, informó que a la CDMX le corresponden dosis de Sinovac, sin embargo aún no se determina cuándo ni cuántas. **Her, 7. Ref, 1, Cd. Pre, 3. Met, 12.** 

POR INEQUIDAD, SHEINBAUM RECHAZA NOMBRAMIENTOS DE PLANEACIÓN. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, rechazó los nombramientos de los integrantes del directorio técnico para el recién creado Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva de la CDMX, por no cumplir con la paridad de género, al constituirse por 10 hombres y sólo dos mujeres. Jor, 25, Cap. Exc, 19, Com. Cró, 12, Met. Pre, 4. Sol, 19, Met.

TENDRÁ CHAPULTEPEC DOS CALZADAS FLOTANTES, que servirán para integrar a la primera con la segunda Sección del Bosque de Chapultepec, informó ayer la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum. Ref, 2, Cd. Ref, 1, Cd. Met, 10. Jor, 26, Cap. Sol, 19.

PRIMER ACTO PRESENCIAL DESDE DICIEMBRE. Hoy la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, recibirá en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento a los gobernadores de Chiapas, Puebla, Tabasco, Veracruz, Morelos y Baja California y dará su primer conferencia de prensa



28 DE FEBRERO DE 2021

presencial después de que suspendiera sus actos públicos con el decreto del semáforo rojo, el 19 de diciembre del año pasado. **Exc, 18, Com.** 

**BUSCA PROCURADOR SER AUDITOR.** El procurador fiscal, Edwin Meraz, recibió autorización para postularse como candidato a titular de la Auditoria Superior de la CDMX, expuso ayer **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.** La mandataria destacó que Meraz sea un candidato del gobierno. **Ref, 3, Cd.** 

#### **CORREO ILUSTRADO**

NO A LAS MOTOCICLETAS EN ANDADORES DE LA UNIDAD TLATELOLCO De estos hechos hemos informado desde julio de 2019, a la Procuraduría Social, con copia a la Jefa de Gobierno de la CDMX, aún que hasta el día de hoy tengamos una respuesta a la solicitud. Jor, 2.

#### **EL CABALLITO.**

EL MANOTAZO DE SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ayer de plano dio un manotazo en la mesa al Comité de Selección que propone a los 12 integrantes del Comité Técnico del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva, la razón fue sencilla, en la planilla sólo había dos mujeres en el nombramiento y diez hombres, por lo que la mandataria pidió paridad de género. Uni, 17, Met.

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

## SECRETARÍA DE GOBIERNO

**TIENDEN MANO A RECLUSAS.** El 85 por ciento de las internas en reclusorios de México son abandonadas por sus familiares y no reciben apoyos materiales ni visitas y, al salir de prisión sólo el 5 por ciento encuentra empleo, de acuerdo con la fundación Rebeca Lan que apoya en la reinserción social de las reclusas. Rashel Cohen Lan creó hace cinco años esta fundación con el nombre de su madre, Rebeca Lan, con la que hoy en día ofrecen en 17 reclusorios de la CDMX, el Estado de México y Baja California talleres, celulares, para que se comuniquen con sus hijos una vez a la semana, bibliotecas y cursos de capacitación laboral, entre otros apoyos. **Ref, 1-22, A.** 

BUSCA MORENA INHABILITAR LAS FUGAS DE CÁRCELES. Con reformas al Código Penal del Distrito Federal, la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la CDMX, pretende inhabilitar las fugas en los reclusorios capitalinos, entre otras causas relacionadas con los trabajadores de esos lugares. El diputado Morenista Ricardo Fuentes Gómez, consideró pertinente que al Artículo 307 se le agregue un párrafo segundo para que, al particular o servidor público, que incurra en alguno de los delitos previstos se le aplique la mitad de las sanciones en el tipo básico. Pre, 7, Met.



28 DE FEBRERO DE 2021

**SE DIFUNDEN FOTOS DE DELITOS, CÁRCEL.** Los servidores públicos que comercialicen imágenes relacionadas con delitos serán sancionados con multas y cárcel, ordenan reformas del Código Penal, dadas a conocer por la Gaceta Oficial de Ciudad de México. **Met, 9.** 

TRIQUIS PROTESTAN Y LOS ENCAPSULAN EN PLENO CALOR. Ayer por la mañana un grupo de artesanos triquis salieron del Zócalo hacia el aeropuerto para exigir apoyos ante la crisis económica derivada de la pandemia por covid-19. Sin embargo elementos de la SSC los encapsularon en el puente de Fray Servando Teresa de Mier y Francisco e Paso y Troncoso por más de cuatro horas, hasta que los inconformes se retiraron. Exc, 19, Com.

## SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ESCAPA MUJER POR PUERTA FALSA. Una mujer de mediana edad tomó la fatídica decisión de tirarse al vacío desde un puente peatonal de la Calzada Ignacio Zaragoza, en la alcaldía Iztacalco; su cuerpo terminó con heridas de gravedad las que le provocaron la muerte. Personal de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales de la Fiscalía General de Justicia capitalina llegó al lugar para levantar los datos de prueba y corroborar que se trató de un suicidio. Pre, 15, Met.

PERECE MOTOCICLISTA AL VOLAR DE UN PUENTE. El conductor de una motocicleta murió luego de perder el control en una curva pronunciada, caer de una altura aproximada de cuatro metros y quedar entre dos paredes que soportan el puente deprimido de Anillo Periférico, a un costado de la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec. Pre, 13, Pol. Grá, 2.

**FLOTA CUERPO EN CANAL DE GRANJAS ESMERALDA.** Luego de tres días de búsqueda, el cuerpo de un presunto delincuente fue hallado flotando en canales de aguas negras de la colonia Granjas Esmeralda, en los límites de las alcaldías Coyoacán e Iztapalapa. **Pre, 11, Pol.** 

## FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

PIERDE LA UNIÓN. La policía capitalina detuvo a integrantes del grupo delictivo en el Centro. Cuatro fueron los presuntos integrantes de la Unión de Tepito que fueron detenidos en el cruce de Argentina y Colombia. Se trata de Israel Villanueva, Juan Manuel González, Elías Luna y Cristian Alexis Jiménez. La SSC informó que les hallaron 89 bolsitas con mariguana, una bolsa de dos kilos de esta hierba, 99 bolsas con cocaína y 100 bolsitas de piedra. Ref, 1, Cd. Jor, 26, Cap. Met, 6.



28 DE FEBRERO DE 2021

CAYERON 60 ACUSADOS DE ROBO Y HOMICIDIO. Trabajos de inteligencia pr parte de agentes de la policía de Investigación de la FGJ de la CDMX, permitieron aprehender en un lapso de 15 días a 60 personas entre ellas seis mujeres, quienes probablemente están relacionadas en la comisión del delito de robo, en diferentes modalidades. **Pre, 11, Pol.** 

**DETIENEN A CUATRO MUJERES CON ARMAS Y DROGA.** En tres cateos realizados en las alcaldías Tláhuac y Azcapotzalco elementos de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX detuvieron a cuatro mujeres, junto con lo que podrían ser distintas drogas, como mariguana, cocaína y cristal, además de armas de fuego. **Sol, 21, Met. Pre, 28, Nac. Pre, 14, Pol.** 

RESCATAN AUTORIDADES A 2 MENORES, PROBABLES VÍCTIMAS DE MALTRATO. Resultado de un trabajo coordinado entre personal de la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana de México, así como elementos de la Guardia Nacional, fueron rescatadas en la alcaldía Iztapalapa dos personas menores de edad, probablemente víctimas de abandono y corrupción de menores. **Pre, 13, Pol.** 

**DETINEN A UNO POR ROBO Y HOMICIDIO EN XOCHIMILCO.** Agentes de la Policía de Investigación aprehendieron en la alcaldía Xochimilco, a un hombre que era buscado por la probable comisión de delitos de robo y homicidio calificado ocurridos en marzo y agosto de 2019, respectivamente, informó la FGJCDMX. **Pre, 18, Pol.** 

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

## SECRETARÍA DE MOVILIDAD

**CONFINA CARRIL EN MC.** La alcaldesa de Magdalena Contreras, Patricia Ortiz y el titular de la Semovi, Andrés Lajous, acordaron que la calle Oaxaca sea reversible para ahorrar hora y media en traslados desde las zonas altas de la alcaldía hasta Periférico Sur. **Her, 7. Exc, 18, Com.** 

**EN LA PANDEMIA LA MOVILIDAD MEJORÓ.** Las medidas de sana distancia para evitar contagios de covid-19 provocaron un cambio en la movilidad de la CDMX que se reflejó en bajos registros de tráfico y afluencia en sistemas de transporte público, los cuales generaron beneficios para los capitalinos al diluirse los embotellamientos y achatarse las curvas de las horas pico. **Exc, 18, Com.** 

## SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

**AMENAZA CONTINGENCIA LA ZONA METROPOLITANA.** La calidad del aire fue muy mala por tercer día consecutivo, de acuerdo con el Sistema de Monitoreo Atmosférico, adscrito a la Secretaría de Medio Ambiente. **Ref. 1, Cd.** 

ALTAS TEMPERATURAS PEGAN A 2 ALCALDÍAS. Iztapalapa y Cuauhtémoc son las alcaldías más calurosas de la CDMX, de acuerdo con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y



28 DE FEBRERO DE 2021

protección Civil. La razón es porque tienen áreas altamente urbanizadas y carecen de zonas arboladas y cuerpos de agua. Exc, 19, Com. Met, 10

**TAMPONES ECOLÓGICOS SÓLO POR INTERNET.** Luego del desabasto que se reportó de tampones en la CDMX, en estos momentos las usuarias sólo tienen en supermercados y farmacias una opción; la marca Tampax. Sin embargo en portales de internet, hay más variedad incluso aquellas que traen aplicador de cartón. **Sol, 20, Met.** 

## SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

**MUDAN MACETONES.** Las bancas de piedra y las jardineras que decoraban el andador peatonal Madero, en el Centro Histórico, fueron trasladadas a la Alameda Central. **Ref, 2, Cd.** 

## COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN.

**LIDERAN UNIFAMILIARES LOS PAGOS 19S.** En lo que va del 2021, más del 80 por ciento de los importes pagados por la Comisión para la Reconstrucción de la CDMX corresponden a trabajos en viviendas unifamiliares, aunque estos sumaron hasta enero un ejercicio de 53 de los 167 millones de pesos reportados por el organismo como gasto. **Ref, 2, Cd.** 

## PROGRESO CON JUSTICIA

## SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN.

**PIERDEN COLEGIOS 18% DE ALUMNOS.** Durante la pandemia, las escuelas privadas perdieron al 18 por ciento de sus alumnos, desde preescolar hasta preparatoria, principalmente por razones económicas o porque algunos padres consideran que no valía la pena pagar colegiatura por la educación a distancia. **Ref, 1, A.** 

## SECRETARÍA DE CULTURA

MUSEOS DE GCDMX REABREN A PARTIR DEL MARTES 2 DE MARZO DE MANERA ESCALONADA. Seis museos ubicados en la CDMX reabrirán sus puertas de manera escalonada la siguiente semana con un aforo del 20 por ciento de su capacidad en un horario de 11:00 a 17:00 horas. Así lo anunció la Secretaría de Cultura de la CDMX. Cró, 15, Cult.

**REINICIAN LAS CLASES DE DANZÓN.** Las tradicionales clases que se dan en la Plaza del Danzón regresaron. Ayer un pequeño grupo de adultos mayores se dieron cita en el lugar, con caretas y cubrebocas y, de forma personal con sana distancia, practicaron pasos básicos de este baile. **Exc, 18, Com.** 

## **SECRETARÍA DE SALUD**

SE ENCARÓ AL COVID-19 CON TODOS LOS RECURSOS ECONÓMICOS Y HUMANOS. La pandemia del Covid-19 puso a prueba un sistema de salud en proceso de reconstrucción;



28 DE FEBRERO DE 2021

además atacó principalmente a una población empobrecida y enferma, resumió la secretaria de salud, Oliva López Arellano. **Jor, 24, Cap.** 

A UN AÑO DEL PRIMER CASO COVID... 185,257 MUERTES. En ese mismo lapso la Ssa tiene un estimado de dos millones 278 mil 701 casos y se han recuperado un millón 630 mil 2 personas. También estima que hay 53 mil 393 casos activos. Habrá que recordar que el pasado viernes, las autoridades de la CDMX y el Estado de México indicaron que permanecerá en semáforo naranja la próxima semana. Pre, 3. Exc, 7.

**DESTACAN RED.** Conservar las vacunas en frío ha sido un reto logrado en la capital. El coordinador del programa Nacional de Vacunación en CDMX, Víctor Hugo Borja, destacó la red de enfriamiento para el correcto manejo de los biológicos que requieren de ultracongelación. **Ref, 1, Cd.** 

ALERTAN POR IMPACTO DE COVID-19 EN NIÑOS. Miles de niños han perdido a sus padres en esta pandemia; sin embargo, alertan expertos, su dolor no es tratado y en el país no existen cifras claras sobre cuantos menores han quedado huérfanos. Según Save the Children, hay en estos momentos 6 millones de menores con ansiedad y tristeza asociados con la depresión, causada por la pandemia del covid-19. Ref, 6, A.

REABRIRÁ EDOMEX CINES A PARTIR DE MAÑANA. Al manifestar que durante las próximas dos semanas el Edomex continuará en semáforo naranja, el gobernador Alfredo del Mazo Maza anunció que desde mañana se podrán reabrir cines, gimnasios, centros culturales y Museos. Pre, 4.ARRIBA NUEVO LOTE. Un nuevo embarque con 800 mil dosis de la vacuna de Sinovac arribó la mañana de ayer al Aeropuerto Internacional de la CDMX. Se trata del segundo lote enviado por esta farmacéutica y se suma a las 200 mil dosis que llegaron el pasado 20 de febrero. Ref, 6, A.

## SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

**RESISTEN NEGOCIOS SUSPENCIÓN DE CLASES.** Arrendadores y negocios de comida aledaños a Ciudad Universitaria son los que más han resentido la ausencia de estudiantes y personal como consecuencia de la pandemia. En el rubro de alimentos se estima que hay 15.8 por ciento menos negocios de los 411 que eran hace dos años. **Ref, 1, A. Met, 10. Pre, 5.** 

DESCONOCER CAMBIOS LEGALES PUEDE MENOSCABAR PATRIMONIO Y LIBERTAD. Las constantes reformas en leyes administrativas, fiscales y penales en la CDMX pueden



28 DE FEBRERO DE 2021

menoscabar el patrimonio de empresas y particulares, e incluso, poner en riesgo su libertad, por el desconocimiento de las mismas, alertó Gerardo Gámez Pacheco, presidente de la Comisión Jurídica y de Normatividad de la Coparmex CDMX. **Pre, 3.** 

## SECRETARÍA DE LA MUJER

**REFUERZAN AYUDA PARA LAS MUJERES VIOLENTADAS.** De acuerdo con las modificaciones al artículo 49 de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia de la ciudad, cada alcaldía deberá de contar con por lo menos una casa de emergencia para recibir a mujeres víctimas de violencia. **Exc, 19, Com. Ref, 3, Cd.** 

## **ALCALDÍAS**

**INAUGURAN EDIFICIO DEL SAC TACUBAYA.** Una vecindad restaurada fue inaugurada como el primer proyecto surgido del Sistema de Actuación por Cooperación de Tacubaya, donde se construyeron 17 departamentos y 2 locales comerciales en 330 metros cuadrados. El edificio ubicado en Manuel Dublán 46, fue inaugurado por el alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, junto con el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa. **Ref, 2, Cd.** 

'DECORAN' CON PINTAS. Las letras volumétricas de la alcaldía Miguel Hidalgo ubicadas en la alameda de Tacubaya presentan deterioro con diferentes rayones. Ref, 2, Cd.

## **ORGANIZACIONES INDEPENDEINTES**

MILITANTES DE MORENA PIDEN REPLANTEAR CANDIDATURAS. Alrededor de mil 300 militantes y simpatizantes de Morena –cifra de la SSC, mientras que los organizadores dicen que eran mil 700- marcharon la tarde del sábado para manifestar su descontento por las decisiones tomadas al interior del partido, de lo que llamaron una "cúpula" que designó como candidatos a la alcaldía Venustiano Carranza a Evelyn Parra; a la Cuauhtémoc, a Dolores Padierna, y para Álvaro Obregón, a Eduardo Santillán. Policías de la Subsecretaría de Tránsito de la SSC realizaron cortes a la circulación para evitar embotellamientos. Uni, 16, Met. Ref, 3, Cd. Her, 5.

## **EQUIDAD DE GÉNERO**

Luego de que circularan videos en redes sociales en los que Irving Álvarez, de 27 años, ejercía violencia en contra de sus padres, con quienes vivía en Ixtapaluca, Estado de México, autoridades decidieron vigilar el domicilio. En dos grabaciones aparece Irving agrediendo verbal y físicamente a los dos adultos mayores, mientras ellos intentan defenderse, los hechos ocurrieron el pasado 21 de febrero, y en ese mismo día Irving cumplió un arresto de 36 horas, pero al ver el historial de maltrato que hay en contra de sus padres, los agentes decidieron mantener rondines en la casa. **Ref, 3, Cd.** 

## INSTITUTOS



28 DE FEBRERO DE 2021

VEN RESPONSABILIDADES DE ROMO EN FOLLETOS. Ante la presunta difusión de folletos con la campaña "Romo te Vacuna", el Instituto Electoral capitalino determinó que existe una posible responsabilidad del alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, al menos por lo de redes sociales, por lo que inició el Procedimiento Administrativo Sancionador Oficioso. Ref, 3, Cd. VIOLENCIA DE GÉNERO, PANDEMIA Y FALTA DE PRESUPUESTO AMENAZA ELECCIONES. Los efectos de la pandemia, una latente recesión económica que impacte en el ánimo de la gente, desinformación por noticias falsas, el incremento de discursos de odio en redes sociales, la violencia y discriminación de género, pero sobre todo una reducción de su presupuesto, son algunas amenazas detectadas por el IEMC para enfrentar el proceso en curso. Jor, 25, Cap. Sol, 18, Met.

**INJUVE INVOLUCRA A JÓVENES PARA ALEJARLOS DE DELITOS.** Dieciséis jóvenes cuyos padres se encuentran en prisión pagando una condena reciben 3 mil pesos mensuales por parte del programa Jóvenes Unen al Barrio del Instituto de Juventud de la CDMX, para realizar acciones en favor de sus comunidades como talleres deportivos, entre otros, todo con el objetivo de sacar de actividades delictivas a otros jóvenes. **Uni, 17, Met.** 

RETIRA EL INVEA 3 ESPECTACULARES EN BENITO JUÁREZ Y CUAUHTÉMOC. La noche del viernes pasado, el INVEA de la CDMX realizo el retiro de tres anuncios espectaculares ubicados en las alcaldías Benito Juárez y Cuauhtémoc. Estas acciones tiene la finalidad de resguardar la integridad física y patrimonial de las personas que habitan los inmuebles en donde se encuentran instalados este tipo de anuncios, así como de quienes transitan por la zona. Cró, 12, Met. Ref, 2, Cd. Pre, 26, Met.

**DIPUTADOS DEL PRI PIDEN UNA AUDITORÍA AL METRO.** Ante el incendio que afectó el Puesto Central de Control del STC Metro el pasado 9 de enero y provocó de manera temporal la suspensión de seis líneas, diputados priistas efectuaron un exhorto al Congreso local para que, a través de la Auditoria Superior de la entidad, fiscalice los contratos signados durante los ejercicios fiscales 2019-2020, relacionados con acciones del mantenimiento, modernización y ampliación de las líneas de servicio de este sistema de transporte. **Sol, 21, Met. Pre, 7, Met.**